



**La opinión de**  
**José Montilla**

## Catalunya, territorio de innovación y oportunidad

**A**l reflexionar desde Catalunya sobre el futuro económico, debemos tener muy presente que partimos de unas bases muy sólidas. Somos una realidad económica, que cuenta con 7 millones y medio de habitantes (más que 11 de los estados de la UE) y un PIB per cápita que se sitúa en el 112% de la zona euro. Somos el primer motor económico de España, con cerca del 20% del PIB y una tasa de crecimiento media superior al 3,5% en la última década.

Por tanto, ante la situación actual de incertidumbre y dificultad, hay que afirmar claramente las bases de las que partimos y con las que contamos.

Somos una región europea próspera, y que comparte con otras regiones avanzadas como Lombardia, Rhône-Alps y Baden-Württemberg una gran tradición y una gran base industrial, el hecho de ser economías extraordinariamente abiertas al exterior, y estar en un profundo proceso de transformación de su modelo productivo. Y además, Catalunya cuenta con un activo de marca y de excelencia añadido, como es su capital, Barcelona.

Estas bases nos hacen ser optimistas de cara al futuro. Catalunya es la gran fábrica exportadora de España. Más allá de las medidas que estamos tomando en el corto plazo, hemos de trabajar todos para potenciar los aceleradores que nos harán asumir con garantías y cimientos sólidos los próximos años.

El esfuerzo continuado de capitalización de la economía en innovación, internacionalización y formación realizado en los últimos años ya está dando sus frutos. Aún queda mucho trabajo por delante, pero me gustaría destacar algunos hitos especialmente importantes.

Catalunya ha recibido más de 10.000 millones de inversión extranjera en los últimos 5 años, cuenta con más de 40.000 personas trabajando en actividades de I+D y es un polo de atracción de talento a nivel europeo. Sirva para ilustrar este último ejemplo un reciente estudio que sitúa a Barcelona en 2008 como la tercera ciudad europea (y la octava mundial) en número de alumnos cursando programas de MBA (el 78% de los cuáles son extranjeros).

A este dinamismo hay que sumar la apuesta por consolidar grandes infraestructuras de investigación al servicio de la sociedad y de las empresas, como el Barcelona Supercomputing Centre, el Parc de Recerca Biomèdica de Barcelona y el futuro Sincrotrón ALBA. Infraestructuras que se han convertido ya en referencias, no sólo a nivel nacional sino también internacional.

Como conclusión pues, en estos momentos que exigen hacer frente a la actual situación de crisis económica, también tenemos claro que no debemos dejar de centrar nuestros esfuerzos en las cuestiones estratégicas. Desde Catalunya y desde Barcelona apostamos por sumar voluntades, por una economía real basada en nuevos valores y en el talento. Sólo así saldremos reforzados de la situación actual y garantizaremos el progreso y mejora de los logros conseguidos en cohesión y bienestar social.



**José Montilla i Aguilera**  
President de la Generalitat de Catalunya

